



元船員の夫の写真を片手に署名を提出する増本さん(左端、高知市で)

核兵器禁止条約が発効した22日、県内では、太平洋のビキニ環礁での1954年の米国による水爆実験を巡り、労災認定に当たる船員保険適用を求めている元船員の遺族らが、署名を提出。裁判での裁判を求める原告側で争いとなつており、原告側が署名活動を行っていた。

昨年12月初旬から今月中旬までに、支援団体「太平洋核被災支援センター」などが中心となつて約110筆集めた。22日は、約1

核兵器禁止条約が発効した22日、米国によるビキニ環礁での水爆実験で被ばくした元船員の遺族や支援者が、県庁を訪ね、県主体で

出するなどして救済の必要性を訴えた。

遺族らは、船員保険適用を認めなかつた全国健康保険協会(東京)の処分取り消しなどを求める訴訟を地裁に起こしている。東京地裁での裁判を求める被告側

年前に元船員の夫を亡くした増本美保さん(80)が、同協会高知支部の担当者に署名を手渡した。署名は、地裁にも提出した。

遺族らは同日、県庁で浜田知事と面談し、元船員の被災状況の実態調査や、救

核禁止条約発効 全国健保協と地裁に

ビキニ訴訟署名提出

増本さんは「たくさんの方に要請することなど4項目を求めた。浜田知事は「できる限りの支援をしたいが、実態調査は国の責任で行うべきと考えている。国への要望を継続していく」と述べた。

増本さんは「たくさんの署名が集まり心強い。高知で裁判を進めてほしい」と語り、支援団体の山下正寿事務局長は「自分たちでできる実態調査を継続しながら、県の協力を引き出していきたい」と話していた。



浜田知事にビキニ被ばくに関する資料を手渡す山下正寿事務局長(県庁)

「国が調査するはずが

その後、県庁で会見した同センターの山下正寿事務局長(76)は

被災調査を行うよう求めた一方、「被災の実態調査は国に要請する」などを求めている。遺族と太平洋核被災支援センター(宿毛市)のメンバーら12人

の認識を示した。

この日は、県原水爆

被災調査を行つた。浜田知事は「元船員の健

康相談など必要な支援を要請する」と

訴えた。

ビキニ被ばく調査を

被災調査を行うよう求めた要望書を浜田省司知事に手渡した。

要望書は、県主体で

は「市民団体だけではむどいのはやらないのと一緒」と批判。元船員の増本和馬さん(80)ら遺族2人は「知事に積極性を感じた一方、「被災の実態調査は国に要請する」としていきたい」とし

いるとは思えない」と不満を述べた。

この日は、県原水爆

対策協議会のメンバーらが高知市帯屋町1丁目の街頭で、日本政府

に条約の批准を求める署名活動を行つた。

(板垣篤志)